
Compte-rendu Visio Enseignement de spécialité 

29 mars 2025 10h30 à 12h30 

 

Présents : Milène, Olivier, Christine, Christophe, Nelly, Joanne, Florence, Audrey, Mathieu, Bruno, 

Emilie, Samuel, Clément, Cécile, Dimitri. Soit 11 lycées avec enseignement de spécialité arts du cirque 

ou en voies de.  

Excusés : Mickaël 

 

Ordre du jour : 

Préparation / projections rentrée 2025 : état des lieux : moyens, structures, ouvertures, recrutements, bilans JPO ...  
Préparation des épreuves du bac 2025 : organisations des épreuves, préparation des jurys 
Actualités des spé : Programme limitatif, Certification, Formations / PREAC / Colloques  
 

Le président ouvre la visio en saluant la dynamique encore une fois constatée. Très rapidement la 

parole est distribuée pour partager les informations qui émanent des différents adhérents. 

Panorama des actualités : 

Un tour de table permet une fois de plus de constater à la fois l’isolement de chaque lycée mais aussi 

des organisations, ressources et contraintes très diverses. Entre des enseignements de spécialités 

consolidés et d’autres en danger voire en voie de fermeture programmée, des lycées sont en train de 

préparer une ouverture d’ici un à deux ans. 

Les conditions de recrutement sont aussi très variables et si certains lycées ont plus de candidatures 

que de places d’autres se maintiennent difficilement à un niveau d’effectif  

Toutefois il apparaît qu’il y a peu de perdition à mesure du cursus. Seul quelques cas particuliers et 

des élèves orientés en voie professionnelle ou technologique semblent quitter la filière. Cet 

enseignement de spécialité attire parfois des élèves très éloignés géographiquement.  

Les montages sont singuliers et un manque de sérénité semble fréquent. Ce sentiment est renforcé 

par un manque de clarté des institutions parfois au niveau académique mais avant tout au niveau 

national. 

Les retours sur les conditions de passations de la certification complémentaire arts du cirque 

témoignent d’une très grande variabilité des exigences. Quelques situations relatées paraissent 

incompréhensibles : trop ou trop peu d’attentes. Dans certains cas cela pose des problèmes d’équité 

de recrutement. 

➔ De manière générale, les conditions sont très diverses et peu de collègues se trouvent dans 

des situations sereines. 

Organisation des épreuves du bac 2025 : 

- Les convocations (pratique, oraux et écrits) ne sont pas encore toutes communiquées. 

- Le programme limitatif pour l’an prochain n’est toujours pas diffusé. 

- Pas de ressources et de documents d’accompagnement réellement utilisables. 



- Pas d’harmonisation nationale pour les corrections des écrits. Quelques inspections 

d’académie ont pourtant réussi à se coordonner l’an passé dans le Nord Ouest. 

- Les formats des numéros sont très divers mais cela s’explique par le fait qu’ils doivent 

s’adapter aux conditions matérielles et horaires des sites et partenaires culturels, elles-

mêmes très disparates. 

➔ L’idée d’une formation nationale est proposée par certains pour créer une dynamique et des 

ressources communes. 

➔ La nécessité d’un courrier à destination de l’Inspection Générale est réclamée afin de faire 

remonter la réalité de terrain, des propositions d’amélioration et des préoccupations vivaces. 

 

Présentation des projets de VdC : 

- Plusieurs commissions se mettent en place et initient des propositions (EPS, UNSS, 

Recherche, certification…) 

- L’organisation du stage lors de Circa 2025 est entamée sur un format équivalent mais ni les 

dates, ni les spectacles, ni les conditions d’hébergement ne sont encore fixés. 

- Un projet de colloque de recherche sur les pratiques des arts du cirque est envisagé avec le 

CCCirque ( Collectif de chercheurs sur le Cirque) . L’association VdC pourrait être partenaire 

de cet évènement prévu fin 2025 et piloté par Magali Sizorn, maître de conférence en 

sociologie.  

- Un courrier à l’IG est soutenu par la quasi-totalité des participants. Des questions sur la 

forme et le fond sont en cours et une proposition sera faite dans les prochains jours. 

La prochaine visio trimestrielle est envisagé fin juin 2025 après les épreuves du bac avec au 

programme : 

- Bilan des épreuves 2025 

- Point législatif ( effectifs, sécurité…) 

La réunion en visio est fermée à 12h30 pour respecter les horaires annoncés alors même que les 

échanges sont nourris et enrichissants. Je remarque tout particulièrement un partage fructueux 

entre les collègues plus expérimentés et ceux qui démarrent dans cet enseignement et ces 

formalités.  

 

                                                                                                                                            Clément Dumeste 

 

 


